

Brigade news

feuille d'info de la tribune Loire
photocopies et libre circulation vigoureusement encouragées

Edito

Après deux performances vocales et visuelles très moyennes contre Lyon et à Paris, la Brigade se doit de réagir. Ce n'est pas parce que nous avons réussi un bon match contre Bordeaux que nous devons nous reposer sur nos lauriers. Nous devons donc tous bien comprendre que la qualité de l'ambiance dans notre coin de tribune ne dépend que de chacun d'entre nous. Si nous chantons tous à 100 % et assurons des gestuelles de qualité, nous serons suivis par une grande partie de la Loire.

Il faut donc que nous répondions tous présents ce soir et que nous nous fassions péter les cordes vocales. Nous avons 90 minutes devant nous pour rattraper deux matches moyens. N'hésitez pas à motiver vos voisins. Donnons tous le meilleur de nous même : l'ambiance suivra et la notoriété du groupe en sera renforcée. On compte sur vous.

Bon match !

Déplacements : Brigade, partout, toujours.

Depuis ce début de saison, la Brigade a été présente dans tous les stades où s'est rendu le FCN. La série continue et nous nous déplacerons le 14 octobre prochain à Strasbourg, direction le stade de la Meinau. Deux départs seront organisés, depuis Nantes et Paris. Les modalités de transport (car, véhicules de location, voitures personnelles, etc.) ne sont pas encore définies : nous attendons d'avoir une idée précise du nombre de supporters motivés. N'hésitez pas à vous inscrire. Comme toujours, nous vous garantissons des prix aussi serrés que possible. Nous ne sommes pas là pour faire du bénéfice, mais simplement pour mobiliser le plus d'ultras possible.

La BL prévoit également d'organiser un car pour faire le déplacement jusqu'à Saint-Etienne, le 25 novembre prochain. N'hésitez pas à vous inscrire dès maintenant pour un périple qui promet d'être mémorable.

Pour tout renseignement sur les déplacements :

Mail : brigadeloire@multimania.com

tel : 06.68.47.73.88

ou rencontrez-nous à la fin du match, lors du rangement du matériel.

Retour sur... PSG/FCN

Un car BL au départ de Nantes pour ce déplacement vers la capitale. Renforcés par les effectifs de notre branche parisienne, les rangs brigadistes rassemblèrent une cinquantaine d'éléments à leur arrivée au Parc pour environ 600 supporters nantais présents. Parquée dans

la partie gauche de la section F rouge de la tribune Auteuil en compagnie d'une vingtaine de Yellow Flight, d'une petite dizaine d'Original Fans et de quelques supporters indépendants, la BL fit ce qu'elle put face à des supporters parisiens très avantagés par une sono hyper puissante.

Néanmoins, très bonne ambiance de la part des groupes d'Auteuil (Lutèce Falco, Supras, Tigris, etc.) avec des chants soutenus. La tribune Boulogne signa, elle, quelques chants puissants, entendus de temps à autre, ainsi que des gestuelles reprises de façon massive au niveau inférieur. Du côté des Nantais, malheureusement pas grand chose à se mettre sous la dent.

Découragée par le score et la sono parisienne, la grande majorité des supporters présents abandonna vite les chants et les gestuelles pour se transformer en simples spectateurs. Regrettable : à 600, il y avait largement les moyens de réaliser une performance plus qu'honorable. Se déplacer, ce n'est pas seulement arriver au stade adverse et y assurer le minimum syndical. Au contraire, chacun doit assumer ses responsabilités et sa ferveur afin d'y faire entendre les chants nantais. Rappelons-nous en tous pour les prochaines migrations à venir.

PARLA UTRA' ?

Dans chaque numéro, vous trouvez désormais un lexique faisant la lumière sur le vocabulaire ultra.

B... comme BACHE : disposée face au terrain, attachée aux grillages, peinte aux couleurs du club soutenu et souvent ornée du logo du groupe, la bâche constitue le point de ralliement et la signature visuelle d'un groupe ultra. En déployant sa bâche, un groupe officialise sa présence dans un stade, notamment en déplacement. Les bâches peuvent également être utilisées comme instrument de protestation face à certaines situations ou aux mauvais résultats d'une équipe : certains groupes choisissent de "débâcher" ou de bâcher "à l'envers" pour protester contre leurs dirigeants ou les mauvais résultats de leur équipe.

Véritables symboles, les bâches sont l'objet de toutes les convoitises : les groupes rivaux cherchent à s'emparer de bâches de leurs adversaires, pour ensuite les exhiber en tribune. Privé de bâche, un groupe est privé de son identité et connaît ainsi le déshonneur. Tout ultra doit être prêt à protéger la bâche de son groupe. Les vols les plus célèbres de bâches dans le paysage ultra français ont été :

- vol de la bâche du Commando Ultra 84 (Marseille) par les Magic Fans (Saint-Etienne)
- vol de la bâche des Ultras Bordeaux par les Boulogne Boys (Paris)

C... comme CAPO : La quasi-totalité des groupes ultras possède un Capo. Placé face à son groupe et équipé d'un mégaphone, c'est lui qui lance les chants et les mouvements qui sont ensuite repris par la tribune. Élément clef des bonnes performances d'un groupe ultra, il doit savoir adapter les chants lancés au rythme et à la physionomie du match. Parfois soutenu par des assistants, qui se chargent d'informer les supporters des gestuelles à employer, le Capo est généralement la figure emblématique d'un groupe ultra. La Brigade recherche d'ailleurs toujours un membre se sentant la capacité d'assumer cette tâche...

G...comme "GRECQUE" : La "grecque" est un mouvement utilisé dans la plupart des tribunes de France. Impressionnante visuellement quand elle est réalisée par une tribune entière, la "grecque" est réalisée lorsque chaque supporter passe ses bras par-dessus les épaules de ses voisins, et que tous effectuent ensuite plusieurs sauts vers leur gauche, puis vers la droite. La "grecque" peut parfois être "retournée" lorsque les supporters tournent le dos

au terrain lorsqu'ils effectuent ce mouvement. Une "grecque retournée" est souvent utilisée lorsqu'un groupe veut montrer son dédain face à une équipe ou à des supporters adverses.

SIAMO ULTRA'

Nous sommes des ultras. En tant que tels, nous devons assurer efficacement le spectacle en tribune afin de gagner notre crédibilité envers les joueurs, le club ou les supporters adverses. Dans chaque numéro des Brigade News, nous vous présenterons les éléments permettant de réaliser les meilleures performances possibles.

LES DRAPEAUX : les drapeaux et étendards constituent des instruments visuels qui permettent à un groupe ultra de créer du mouvement, d'animer et de colorer une tribune. Agités et brandis à l'entrée des joueurs, pendant la rencontre, à l'occasion de buts ou à la fin de la rencontre, drapeaux et étendards permettent également de signaler la présence d'un groupe en tribune.

L'utilisation des drapeaux et étendards étant une opération nécessitant une bonne endurance, il est essentiel de multiplier les relais entre "porteurs" afin que les drapeaux flottent sur notre tribune pendant la totalité de la rencontre. N'hésitez donc pas à proposer des relais aux porteurs et à utiliser les drapeaux qui se trouvent à proximité. Ce matériel est celui du groupe, et c'est donc à vous de l'utiliser.

Pour tous renseignements :

Brigade Loire
13 allée Duguay-Trouin
44 000 NANTES

<http://brigadeloire.fcnantes.com>
Mail : brigadeloire@fcnantes.com

& : 06.64.12.09.85

ou rencontrez-nous à la fin du match, lors du rangement
du matériel.